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Straordinaria impresa di De Zolt, Albarello, Vanzetta e Fauner nella 4 per 10 km 

L'Italia gela i norvegesi: oro 
Messaggeri, 
pellegrini, 
forse filosofi 

OTTAVIO CECCHI 

m In origine la staffetta (e lo staffettista ma 
questo nome e caduto in disuso) era un mes
so a cavallo che portava lettere e messaggi 
Era un mestiere umile faticoso L uomo che lo 
praticava era oltretutto ali oscuro del mes-, 
saggio che portava Quando la letteratura ha 
nobilitato il messaggero gli ha fatto dire che • 
lungo la strada ha dimenticato il messaggio 
1 ra le tante inttrpretazioni che si possono da
re di questa dimenticanza ce n è una la più 
semplice alla quale si può confenre la palma 
della discrezione 0 tanto fedele il messagge
ro che anche quando conosca il messaggio 
lo dimentica 0 dice di averlo dimenticato Lo 
nvelera solo a colui che lo deve ncevere op
pure darà inizio alla gara tra coloro che desi
derano conoscerne il tenore L umile mestiere 
del messaggero a questo punto si nobilita 
forse due soli esseri al mondo conoscono il 
messaggio il mittente (J imperatore') e lui La 
faticosa cavalcata per lande e foreste ha reso 
grande I umile staffetta 

Maurilio De Zolt anni 44 Marco Albarello 
anni 34 Giorgio Vanzetta anni 35 Silvio Fau
ner anni 26 hanno vinto la staffetta 4x10 La 
notizia della vittoria ci ha suggerito la ricerca 
dell ongine di un termine di cui ormai.si è im
padronito lo sport La stona delle parole ha 
sempre in serbo qualche sorpresa A forza di 
scavare si trova immancabilmente il mito e 
poi la leggenda Strettamente intrecciati a que
sta e a quello si trovano i mestieri e con i me-
stien la fatica Ora che lo sport è diventalo uno 
dei maggion creatori di personaggi I idea di 
pratK-are la staffetta a 44 anni di età come fa 
De 7olt non può saltare in testa che a un tale 
molto somigliante al messaggero La staffetta 
è uno degli sport che meno si presta ali urlo di 
quelle folle che taluno ha definito statiche 
L urlo che si libera nel momento in cui 1 avver
sano soccombe non accoglie mai gli staffetti
sti La loro vittona non si accompagna ai ca
pricci del personaggio ma alla fatica dei me-
stien alla fatica del portar pesi o messaggi 

Andando per le strade secondane nelle 
giornate chiare si ircontrano spesso anziani 
signon in tenuta da ciclista che a gruppi per
corrono chilometn e chilometri Sudano Si in
contrano anche an?iani podisti Né gli uni né 
gli altri hanno per fine quello di battere il re
cord dell ora o magan di diventare presidenti 
degli Stati Uniti 

Salvo eccezioni corrono per correre per il 
piacere di una scommessa con se stessi Di so
lito si tratta di gente avvezza alla 'atica che fa 
un mestiere faticoso Non sono atleti in gara 
sono filosofi gente che medita e dialoga sulle 
sorti umane andando a piedi o in bicicletta II 
messaggero è il tipo che essi evocano ma an
che il pellegrino 11 nposo dopo la fatica è il 
premio del pellegrino il riposo e se qualcuno 
si incarica di tesserlo I elogio della fatica 

• IILLEHAMMCR. Duecentomila norvegesi ammutoliti 
Lurlo dei tifosi italiani dello staff tecnico di Alberto 
Tomba accorso per incoraggiare gli «eroi» dello sci pove
ro Quando Silvio Fauner si è presentato nello stadio del 
fondo un niente davanti al beniamino di casa Bjoem 
Daehlie tutti hanno capito che la staffetta azzurra ce I a-
veva fatta L oro il prestigioso oro della 4 per 10 chilome-
tn non sarebbe rimasto come era nelle previsioni nella 
patna della disciplina ma sarebbe partito per il «lontano» 
sud Che le cose per gli italiani si erano messe al meglio 
lo si arò visto subito II «vecchio» De Zolt 44 anni Meva 
interpretato da maestro la pnma frazione perdendo su 

Staffetta azzurra 
nella leggenda: 
nel tempio del 
fondo battuti 
i grandi favoriti 
MARCO VENTIMIGLIA 
A'PAGÌNAS 

norvegesi e finlandesi il minimo dovuto ali età Gli altri 
hanno fatto il resto Albarello non si e limitato a correre in 
difesa ma è arrivato al cambio con Van/etta addinttura 
in vantaggio Vanzetta non ha mollato né il norvegese 
Aalsgard né il finlandese Raesaenen La scelta di sch era-
rt lo scattista Fauner negli ultimi 10 chilometri dimostra
va che 1 Italia non correva davvero per il bronzo Voleva 
di più I nordici hanno sofferto la determinazione la vo 
tanta la sicurezza degli azzum A Fauner non ò nmasto 
che fare quello che tutti si attendevano da lui bruciare 
Daehlie ne lo sprint finale Cosi è stato e nel tempio del 
fondo I Italia è entrata nella leggenda 

Inizia stasera il festival 

Rossi racconta 
il suo Sanremo 
Inizia il festival di Sanremo prima serata di pura 
passerella, senza promossi e bocciati Vigilia 
con polemica la giunta sanremese leghista li
tiga con la Rai Intervista a Paolo Rossi «Non so
no qui per legittimare il festival ma per cantare 
una canzonetta» 
GIALLO OPPO A PAGINA 5 

Beni culturali 

Recuperata 
la «Triade» 
Toma la «Tnade capitolina», I unica immagine 
conosciuta delle tre divinità simbolo dello stato 
romano II gruppo scultoreo in marmo cosi de
nominato dal tempio di Giove dove le divinità 
erano venerate sarà esposto al pubblico oggi 
A San Michele a Ripa 
TERESATRÌLLÙ A'PAG"NA2 

Scienza 

La marijuana 
cresce nel cervello 
Nell'organismo umano esisterebbe una sorta di 
«manjuana endogena» L ha trovata il premio 
Nobel Julius Axelrod amencano Lo scienziato 
ha scoperto anche che questa strana sostanza è 
un anestetico antiemicrania e ipnotico 

GIANCARLO A N G E L O N ' Ì A'PA°GINA«» 

In autunno arriva il film che la Disney aveva finora riservato solo ai cinema 

Sorpresa: esce Biancaneve in cassetta! 
ALBERTO CRESPI 

• È la notizia del secolo Almeno 
dal punto di vista dell homevideo In 
autunno esce la videocassetta di 
Biancaneve e i se/te nani Ovvero il 
film più famoso ui Walt Disney e 
quindi - lo si può dire con scarso ti
more di essere smen'iti - il film più 
celebre e più visto della stuna Lo ha 
annunciato ITI Roy Disney ir il ni
pote di zio Walt e vicepresidente del 
la Disney Company ali annuale 
meeting degli azionisti a Orlando 
Fionda 

Ripetiamo per quanto concerne il 
mercato - ormai colossale - dell ho-
mevideo è la notizia del secolo Per 
che Biancaneve è 1 indiscusso nume
ro 1 del cinema d animazione e la 
Walt Disney aveva sempre detto pro
messo giurato e speigmrato che non 
sarebbe mai uscito in cassetta Reste 

ra per sempre nei cinema doveèna 
to dicevano Perche è il classico dei 
classici E perche ogni cipque sei an
ni arriva una nuova generazione di 
bambini che non I hanno mai visto e 
di geniton felici di rivederlo E cosi 
era sempre andata Uscivano in cas 
setta tutti i classici da Peter Pan a La 
cancadei 101 Biancaneveno Torna
vi penodicamente nei cinema (I ul-
t.ma volta negli Usa pochi mesi fa 
nel 1993) e totalizzava sempre ottim 
incassi Sul mercato delle cassette 
circolavano vane edizioni pirata Al 
cune inguardabili Almeno una di 
screta diffusa in Italia da una miste
riosa e fantomatica casa editrice con 
sede legale (7) sull Isola d Elba che 
ncll autunno del 92 era riuscita addi-
rtttura a far arrivare la cassetta pirata 

nelle edicole E ora la sorpresa 
Perché7 La nsposta non e sempli 

ce La Disney annuncia I evtnto con 
toni trionfalistici II simpatico Roy 
che negli ultimi cinque anni ha npor 
tato la casa madre ai fasti di un tem 
pò (con I aiuto decisivo di Michael 
Eisner e Jeffrey Katzenberg manager 
d assalto giunti alla Disney da espe
rienze in altre major, hollywoodia
ne) dichiara «Se il debutto di Bian 
caneveìu una pietra miliare nella sto
na dell animazione siamo convinti 
che 1 esordio di questo classico in vi
deocassetta segnerà un altro evento 
storco» Facile dargli ragione La cas
setta suancherà ogni record di vendi
ta Ed è altrettanto vero che il film è 
stato di recente restaurato il che da 
ali uscita anche un valore come di
re' di archeologia dello spettacolo 
Tipo Cappella Sistina Ma è tutto cosi 

semp'ice e bello? Tutto a lieto fine 
come in un film di Walt Disrey? 

Non proprio È necessano fare due 
pm due E sommare questa notizia a 
un altra notizia di pochi giorni fa la 
famosa agenzia di valutazioni eco 
nomiche Moody s ha dichiarato che 
It azioni della Disney sono a rischio 
Un brutto colpo per la maior La Di 
sney negli ultimi anni ha commesso 
un solo errore EuroDisnevland aPa 
ngi Un fiasco Colossale Per uscire 
da questo impasse la Disney spara il 
suo superclassico in cassetta Per in 
cassare liquidi Oceani di dollan È 
un atto di forza che nasconde una si
tuazione (passeggera7) di debolez 
za Ma ali acquirente questo importa 
poco 11 film sarà nei negozi (d Ame
rica e probabilmente anche d Euro
pa) in autunno Prenotate la vostra 
copia andrà a ruba 

Oggi si discute alla Camera. È urgentissima 

Dateci una legge per il cinema 
FRANCESCO ROSI 

m 11 cinema italiano deve nprende 
re coraggio Deve tornare a credere 
in se stesso Ritrovare la fiducia per 
raccontare il propno paese e il mon 
do Con um ta ma con decisione 
credere ancora nella provocazione 
che un film costituisce per lo spetta 
tore che dallo schermo pretenda sti 
moli quesiti per capire anche oltre 
ciò che vede e ciò che sente non so 
lo spettatore ma uomo facente parte 
di una società uomo che vive assie 
me agli altn speranze lotte sconfitte 
vittone Al tempo non lontano in cui 
1 italiano cercava di ntrovarsi nei film 
italiani più che in quelli stranien il ci
nema produceva molti film in un an 
no se ne facevano 250 anche 300 
Oggi se ne producono meno di un 
terzo dalla quantità è più facile che 
venga luon la qualità Abbiamo atte

so molti anni anni di lotte e di scon 
fitte per nuscire a ottenere uno stru 
mento di legge che costituisse il pre 
supposto per restituire ai produtton il 
ruolo di imprenditori agli autori ai 
registi ai tecnici agli atton la fiducia 
La fiducia denva solo dal lavoro ntro-
vato dall entusiasmo che può resti
tuirci 1 orgoglio di un mestiere che e 
anche cultura I governi di questo 
paese non sono stati mai troppo at 
tenti alla cultura soprattutto a quella 
rappresentata dai film llnostrocme 
ma apprezzato amato fuon d Italia 
non lo è stato altrettanto nei confini 
della patria I nostn film sono stati e 
malgrado tutto continuano anche-
se con la minore frequenza e la mi 
nore forza denvante dalla profonda 
cnsi che viviamo a essere i rappre 
sentanti di una faccia dell Italia a pie

no titolo prese ntabile fuon del paese 
Il cinema è testimone del tempo che 
v ive e nvelatore del passato e colle 
gamento tra i padn e i figli e patn 
monio di memori ì e ncerea per n 
conoscersi ne 11 affannosa eostruzio 
ne di un futuro che si pretenda mi 
gliore Lo strumento di legge che at 
tende dop" essere stato approv ito 
dal Senato I approvazione della Ca 
mera e stalo studiato ilio scopo di 
creare gli incentivi per la ripresa del 
I attività cinematografica come indù 
stria non soggetl i ai condizionameli 
ti del capitali derivarti dalle televisio 
ni e come spinta a ritrovare nell i 
ondata di un risorgimento morale 
quei valori che hanno fatto grande il 
nostro cinem i Mi luguro che della 
sincenla e della necessita di questi 
propositi siano convinti i parlainen 
tari che oggi saranno chi imati a dare 
il voto 


